

## Intervención del Presidente de la República al Regreso de Vacaciones

### Improvisación

#### DECLARACIONES DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, RICARDO LAGOS, AL REGRESO DE SUS VACACIONES

Santiago, 18 de febrero de 2002

Quiero decirles que, en general, los presidentes no tienen vacaciones, porque están siempre al día de lo que está ocurriendo. Y, en ese sentido, cuando señalaron que la semana pasada interrumpí vacaciones, quiero decirles que no fue cierto, tenía presupuestado estar acá hacía mucho tiempo, y Angélica y demás colaboradores míos estaban ese día martes acá en Palacio.

Lo que me parece importante es retomar ahora con rapidez los temas importantes para el país, cómo hacemos para que el país crezca más rápido y cree más empleos; cómo hacemos para que el país pueda llevar a todos sus sectores este proceso de mayor crecimiento.

Quiero decirles que me hizo bien el viaje por tierra hasta Puerto Montt. Constatamos que la doble vía funciona, funciona bien, hay algunas cosas que hay que terminar, pero tenemos que esforzarnos porque el progreso del país llegue a todos los sectores.

Por eso, tenemos que ""hacer las tareas"" desde el punto de vista social, en educación y en salud. En educación, tenemos que garantizar lo que le hemos prometido a los jóvenes universitarios, respecto de que este año nadie va a tener problemas para acceder a las universidades del Consejo de Rectores, y estableceremos los fondos para que los años siguientes se pueda contar con financiamiento también en las universidades privadas. +

Respecto del tema de salud, ustedes han escuchado las declaraciones del ministro Artaza, que nos reflejan plenamente.

Ha habido también otros temas que a ustedes les ha interesado mucho, según he visto en estos días, que han tenido muy ocupado al ministro Insulza y creo que José Miguel, con la precisión que le es característica, ha podido dar debida cuenta de ello.

En consecuencia, creo que respecto de ese tema, por ahora, sigan conversando con el ministro Insulza. Muchas gracias. Tengo que salir en un rato más a Buenos Aires, a una reunión que tenemos con los demás países miembros de MERCOSUR.

Durante la semana tuve conversaciones con el Presidente de Brasil y con el Presidente de Uruguay, para coordinar algunos puntos de vista de lo que esperamos pueda ser la reunión en el día de hoy con el Presidente Duhalde.

También tenemos temas pendientes entre Chile y Argentina a nivel bilateral que vamos a plantear, que están dentro de la agenda bilateral que tenemos. En el día de ayer, el canciller subrogante, embajador Cristián Barros, acompañado del director subrogante de

Relaciones Internacionales, partió a Buenos Aires y tienen hoy día una reunión de trabajo, en donde también van a tocar algunos de los temas bilaterales.

Segundo tema, existen personas que tienen una vinculación con organismos terroristas que en el pasado se han articulado en Chile. Lo único que le pido al país es que medite lo que era Chile 12 años atrás y lo que es hoy día, qué ocurre con esos movimientos.

El Gobierno no se ha sorprendido y mantiene el orden público y las tareas de seguridad, por lo que no hay complejidad en el tema. Lo que sí me parece muy importante es que tenemos que ser capaces de darle seguridad a la población, porque mantendremos un estado de derecho. Aquellos que pretenden dificultar el avance y el progreso de Chile por la vía violenta, fueron derrotados y seguirán siendo derrotados. Es todo lo que tengo que decir, claro y concreto.

Tenemos que ser capaces de tener cierta coordinación de políticas macroeconómicas, para tener un proceso de integración real y efectivo. También necesitamos contar con mecanismos de resolución de controversias.

Cuando se producen devaluaciones como la que se produjeron en Argentina, se genera un conjunto de dificultades entre ambos países y para resolverlas, tiene que haber un mecanismo de solución de controversias. Creo que esos dos son los temas centrales que la crisis Argentina ha puesto de manifiesto.

Lo que la crisis Argentina refleja es la necesidad de una mejor institucionalidad para abordar ese tipo de situaciones. Si hubiera habido coordinación de políticas macroeconómicas más adecuadas, probablemente no habría ocurrido lo que ocurrió.